



Fallos en gasto público ascienden a 5.6 mdp: ASF

Ejercicio presupuestal en Segalmex, Diconsa, AIFA, Dos Bocas y Tren Maya deben aclararse

ANTONIO LÓPEZ Y ENRIQUE GÓMEZ

—nacion@eluniversal.com.mx

Claudia Bazúa Witte, auditora especial de Cumplimiento Financiero de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), reconoció que en 2021 se presentaron fallos en el ejercicio del gasto, principalmente en Segalmex, Diconsa y obras emblemáticas del gobierno federal.

En reunión con integrantes de la Comisión de Vigilancia de la ASF, de la Cámara de Diputados, dijo que en la fiscalización a Segalmex y Diconsa, derivados de la Cuenta Pública 2021, quedan más de 4 mil 359 millones de pesos con solicitudes de aclaración y que la dependencia reportó que siguen

buscando los justificantes de compra de maíz y frijol para comprobar los recursos registrados.

“Las observaciones son principalmente por la gestión financiera de la compra-venta de maíz y su control en inventarios, gestión financiera en la adquisición de bienes y servicios, y en el programa de abasto rural a cargo de Diconsa, es dinero que no se puede perder, creemos que lo van a justificar y confiamos en que pronto se enderece el barco”, indicó.

Detalló que esas observaciones se dieron en 2021, “antes de la llegada del licenciado Leonel Cota, quien está tratando de revertir estos resultados”.

Al explicar la fiscalización a las obras emblemáticas del gobierno y de los programas sociales, celebró que “no haya casi observaciones”, aunque reconoció que en algunos casos sí hay montos importantes por aclarar.

En el caso del Tren Maya, los montos pendientes por aclarar re-

basan los mil 303 millones de pesos: “En especial en el tramo cuatro, debido a que encontramos una diferencia en los costos unitarios en los muros de construcción que el consorcio constructor le cobró a Fonatur, pero también hay otros costos unitarios en otros tramos que están por arriba de lo que debería ser”, indicó.

Sobre la refinería de Dos Bocas señaló que quedan 269 millones por explicar, “fundamentalmente por anticipos otorgados a un contrato que fue rescindido, pero que ya está en proceso de cobro la fianza”, mientras que del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles quedan por esclarecer 37 millones de pesos. ●

4 MIL 359

MILLONES DE PESOS

son los que se deben aclarar en el gasto sólo de Segalmex y Diconsa.



Diconsa es uno de los organismos públicos que más aclaraciones fiscales tiene pendientes por malos manejos de recursos públicos.

RAMBERTO HUIBERTA, EL UNIVERSAL